

Öffentlicher Vortrag mit anschliessender Diskussion JOUR FIXE FAMILIE

Donnerstag, 19. Mai 2016
12.30 – 14.00 Uhr

Pro Iure Auditorium | Juristische Fakultät Universität Basel
Peter Merian-Weg 8 | Basel

Betreuungsunterhalt - ein Werkstattbericht

► Dr. iur. Jonas Schweighauser

Advokat, Lehrbeauftragter an den Universitäten Basel und Zürich

Am 1. Januar 2017 wird das neue Kindesunterhaltsrecht in Kraft treten und damit wird Kindesunterhalt neu nicht nur die direkten Kosten für die Bedürfnisse des Kindes beinhalten, sondern auch den sogenannten Betreuungsunterhalt. Dieser stellt Teil des Kindesunterhalts dar, orientiert sich wirtschaftlich aber an den Eltern, denn mit dem Betreuungsunterhalt soll die Präsenz des betreuenden Elternteils finanziell gewährleistet werden. Leitgedanke ist, dass die finanziellen Auswirkungen der Kindesbetreuung von den Eltern gemeinsam zu tragen sind, weshalb diese nicht allein von der betreuenden Person zu tragen sind. Der Gesetzgeber hat bewusst darauf verzichtet, konkrete Vorgaben zu machen, nach welchen Kriterien dieser Betreuungsunterhalt zu beziffern ist. Nach Ansicht des Bundesrates soll der Betreuungsunterhalt aber grundsätzlich die Lebenshaltungskosten der betreuenden Person umfassen, soweit diese aufgrund der Betreuung nicht selber dafür aufkommen kann.

Derzeit beschäftigen sich in der Schweiz zahlreiche FamilienrechtlerInnen aus Wissenschaft und Praxis mit der Frage der Berechnung des Betreuungsunterhalts und den zahlreichen damit verbundenen Problemen. Der Referent Dr. Jonas Schweighauser, Advokat, wird das neue Kindesunterhaltsrecht in einem der führenden Kommentare zum Scheidungsrecht kommentieren und am Jour Fixe darüber berichten, welche Schwierigkeiten grundsätzlicher Natur, aber auch in der konkreten Anwendung mit dem neuen Recht verbunden sind.

Der Jour Fixe Familie, der vom Centrum für Familienwissenschaften regelmässig veranstaltet wird, bietet die Möglichkeit, dass sich die verschiedenen, mit Familie befassten Disziplinen, Wissenschaft und Praxis miteinander austauschen. Die Diskussion wird jeweils durch ein thematisches Inputreferat eingeleitet und angeregt. Auf Wunsch kann am Jour Fixe eine Teilnahmebescheinigung zwecks Anrechnung als Weiterbildung bezogen werden.